

PRONTO ESTAREMOS DE REGRESO EN NUESTRA QUERIDA TIERRA PARA SEGUIR EN LA TAREA DE HACER UNA PATRIA MEJOR DICEN LOS EXILIADOS SALVADOREÑOS DE LA U.N.T. A "TRABAJO"

Nuestro Secretariado que, en primer lugar, haciendo uso de las páginas fraternalmente brindadas a nosotros por TRABAJO, manifestar al pueblo de Costa Rica en general y a su clase trabajadora en particular, así como al Gobierno Democrático que preside el Lic. Teodoro Picado su público reconocimiento por la forma fraternal, comprensiva y humana en que hemos sido recibidos en esta parte de la tierra centroamericana a raíz de nuestra expulsión de El Salvador por órdenes del espurio gobierno fascista que capitaneó Osmín Aguirre y Salinas.

Queremos además, como expresión de nuestro más sincero agradecimiento, dejar expresa constancia de nuestro agradecimiento más caro a los representantes diplomáticos de la República del Perú por la forma en que, con apoyo en los pactos internacionales sobre asilo, ha sabido proteger la vida de tantos salvadoreños, y entre ellos la nuestra, de la saña criminal del Osmínato. Podemos decir, sin temor de cometer un error, que gran parte, cuando no la mayoría de los dirigentes populares de nuestro país han sido salvados de la furia fascista del gobierno usurpador por la atinada intervención de los representantes peruanos en unión de los diplomáticos de las naciones democráticas del Continente. Vaya pues, que en forma simbólica sea esta voz de gracias a quienes han sabido interpretar la lucha de nuestro pueblo y han puesto en alto la bandera de la solidaridad inter americana en la lucha común de todas nuestras naciones en contra del nazi fascismo, porque eso y no otra cosa es cooperación que el cuerpo diplomático ha prestado a nuestra justa causa.

OSMIN AGUIRRE no podrá doblegar la férrea voluntad de lucha de las masas populares de nuestro país. En mil formas el Pueblo de El Salvador organiza su lucha en contra del fascismo inter no adueñado temporalmente del poder.

El sabotaje, la huelga, la

propaganda ilegal, la lucha armada en las calles en contra de la guardia y la policía, son unas de las cuantas armas que los trabajadores y el pueblo esgrimien en la lucha por la libertad.

En medio del terror y de los más negros y crudos persecuciones los hombres y las mujeres de nuestro país saben encontrar los mejores medios por acercar la hora final de este Pasa a la Pág. CUATRO

CON EL SERVIL CARICATURISTA DEL "DIARIO DE COSTA RICA"

Veamos el muñeco que apareció en Diario de Costa Rica del jueves 7 de diciembre, de un tal López, y pensamos que el fulano éste debe ser un gran servil de los canchales y de los Miguel Ángel González. El cree quedar muy bien haciendo muñecos en los que ridiculiza a los campesinos que tratan de comprender y de ampararse a la nueva legislación social, pero no ridiculiza nunca la avaricia de un canchales ni las manitas de un Miguel Ángel González el tipo que contribuyó tanto para el cortesismo como Pasa a la Pág. CUATRO

ENTUSIASTA HOMENAJE DEL PUEBLO A MANUEL MORA



Presentamos en estas fotografías dos aspectos del grupo de evitados políticos salvadoreños que se encuentran hoy en nuestra Patria. Aparecen acompañándolos Adolfo Herrera y Alvaro Montero.

EL SINDICATO DE ZAPATEROS DE SAN JOSE LE ENTREGO UN PERGAMINO Y LO CONDECORO CON UNA MEDALLA DE ORO

Con el Teatro Latino completamente lleno por un público delirante de entusiasmos, se llevó a cabo, el jueves próximo pasado, el mitin de homenaje y simpatía a Manuel Mora Valverde, organizado por el Sindicato de Zapateros de San José. La asamblea de dicho sindicato acordó por unanimidad entregarle un pergamino al condepaero Mora y condecorarlo con una medalla de oro en reconocimiento por su efectiva labor en beneficio del pueblo costarricense.

Asistieron al acto representados por el Sr. Osmín Aguirre Salinas.



MARROQUIN Y COMPAÑEROS ENTRE NOSOTROS

El pueblo costarricense se encuentra lleno de júbilo y de orgullo por contar con la presencia de veinte destacados representantes del hermano pueblo salvadoreño. Siempre nuestro noble pueblo que él ha contribuido en algo para salvar de la cárcel y quizá de la muerte a estos luchadores.

Pasa a la Pág. DOS

PLANTEARAN EL AUMENTO DEL PRECIO DEL CAFE EN EL CONGRESO DE LA C.T.A.L. LOS COMPAÑEROS CERDAS Y GUZMAN

En representación de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica participarán en el Congreso de la Confederación de Trabajadores de América Latina que se reunirá en Cali, Colombia, nuestros compañeros Rodolfo Guzmán y Jaime Cerdas. Para conocer la posición que adoptarán como delegados costarricenses en el congreso, frente a los problemas económicos del país, un representante de TRABAJO los interrogó al respecto, recibiendo de los compañeros Cerdas y Guzmán las siguientes categóricas manifestaciones: —Los diputados de Vanguardia Popular, compañeros Picado y Fallas, manifestaron en declaraciones públicas costarricenses en el congreso.

Pasa a la Pág. CUATRO

CONTESTE SERGIO CARBALLO

Sergio Carballo continúa haciendo propaganda en su periódico contra el Código de Trabajo y contra Vanguardia Popular. Como de costumbre, habla en nombre de la dignidad nacional y de la democracia.

Para que Sergio Carballo tenga autoridad moral para pretender dirigir la opinión pública costarricense, debe responder a las siguientes cuestiones:

1º Diga cómo justifica su intervención en la escandalosa estafa de los marbetes;

2º Diga cuál fue su intervención en la quiebra del famoso Banco Comercial;

3º Diga si es o no cierto que se benefició con "botellitas" del Gobierno que ahora él califica de "cristianismo" en tono zumbón, para ganar las simpatías de la clase reaccionaria.

Conteste esas preguntas Sergio Carballo si no quiere que las contestemos nosotros. Luego nos enteraremos con don José Borrásé.

POR QUE ESTAN TAN CAROS LOS ZAPATOS!

Como en estos días los industriales de zapatería han venido lamentándose de sus pérdidas en el comercio de su artículo. Para ilustrarnos sobre este asunto, hemos conversado con el compañero Víctor Cordero, Secretario General del Sindicato del Calzado, quien nos ha suministrado datos que nos parece interesante poner en conocimiento de los consumidores.

Nos informa el c. Víctor Cordero que el par de zapatillas de mujer ha aumentado del año 41 a hoy, por causa del alza en el precio de materiales, alza de salarios, Seguro Social, días feriados, etc., en una proporción de 72.25 (setenta y veinticinco) el par de zapatillas clavadas y 88.05 (ochenta y ocho colones cinco céntimos) el par cosido. Se trata de un aumento natural, en el cual la especulación no entra para nada. Hay que tomar en cuenta que en el precio a que se vendían en ese entonces— las zapatillas clavadas y cosidas de mujer, iba ya incluida la ganancia del patrón.

—Pero— nos dice el c. Víctor Cordero— es el caso que los patrones hicieron un aumento no de 7 veinticinco y de 8 cinco, sino de 14,00 (catorce colones) y de 18,00 (dieciocho colones). Quiere decir que sólo en ganancia para el patrón había en cada par 66.75 en el clavado y en Pasa a la Pág. TRES

Urge que se importen artículos de Primera Necesidad

Nos parece bien que las importaciones las haga el Banco, pero nos parece mal que se discuta mucho para no hacer nada.

De todos es sabido que en nuestro país hoy escasez de artículo de primera necesidad y que esa escasez será mayor el año próximo entrante. Los planes que se pongan en práctica para producir comenzarán a dar resultados prácticos dentro de varios meses. Entretanto, no queda más remedio que importar lo que necesitamos.

El Consejo de producción llegó a esas mismas conclusiones y estudió la forma de resolver el problema. En primer lugar constató que la suma global que se necesita para cubrir las necesidades de importación monta aproximadamente a quince millones de colones. El Estado no puede hacer semejante desembolso. Se dispuso entonces excitar el comercio nacional para que importe; pero el comercio tiene temores de que una importación excesiva pueda ocasionarle pérdidas. En vista de esa situación, el Poder Ejecutivo resolvió enviar al Congreso un proyecto de ley mediante el cual el Gobierno se comprometería con los comerciantes importadores a cubrirles las pérdidas que pudieran derivarse de sus importaciones.

El Congreso se pronunció contra ese proyecto por considerar que no se justifica que el Estado cargue con las pérdidas de los comerciantes importadores.

En la mañana del jueves los diputados se reunieron en la Casa Presidencial y acordaron emitir la ley, pero con la diferencia de que será el Banco Nacional quien importe y a ese Banco se le cubrirán las pérdidas si llega a tenerlas.

La solución nos parece buena. Pero tememos que al cabo de tantas discusiones, no se importe nada. Nosotros creemos que a los agricultores debe dárseles garantías de que no van a perjudicarse. Pero creemos también que urge importar porque de lo contrario nos moriremos de hambre.

Podemos, pues, rapidez y energía al Consejo de Producción a fin de que los pedidos se formulen a la mayor brevedad.

LOS DEL "CENTRO", LA UNITED Y VANGUARDIA POPULAR

Los del Centro, desde las columnas de "La Hora" y en un artículo de fondo, embistieron al gobierno del licenciado Picado por el gravísimo delito de acortar la colaboración que la United está prestando, con tierras, dinero, etc., en el empeño de resolver el grave problema de la escasez de artículos de primera necesidad, haciendo realidad uno de los postulados del programa del Bloque de la Victoria: dar tierra al campesino pobre; incrementar de verdad nuestra agricultura. De paso, pretenden enrolar a nuestro partido por su "palangane" con la Compañía. Ahora resultan los glosistas paladines del antimperialismo en Costa Rica. Y es ahora cuando para ellos la United se transforma y representa una seria amenaza para nuestro país. E hipócritamente claman contra esa amenaza y llaman a la pelea a todos los imperialistas, o, más cretamente, a todos los antiyunanistas costarricenses.

Francamente esos jóvenes, o son unos solemnes idiotas, o son unos solemnes pillos.

Nadie ha peleado más en Pasa a la Pág. DOS

ITALIA Y GRECIA, PUNTOS DE PRUEBA DE LA POLITICA DE TEHERAN

La más seria crisis política desde que se inició la etapa de la liberación del territorio europeo está planteada en Grecia. Simultáneamente, en Italia surgen serias discrepancias a propósito también de la política exterior de la Gran Bretaña. Tales hechos han conducido al más serio rozamiento surgido hasta hoy en las relaciones anglo-yanquis. Estas crisis nada bueno representan ni nada bueno vaticinan para la causa de las Naciones Unidas. Estas crisis están en contra del espíritu y de la esencia de la DECLARACION DEL TEHERAN y de los principios.

Pasa a la Pág. TRES

Política de Unidad NI. pero no política de APACIGUAMIENTO

Nos hemos informado de las provocaciones realizadas por elementos cortesistas después de una reunión organizada por los "glosistas" en Turrialba el domingo. Según parece, pasada la reunión que fué de unos cuatro gatos, algunos de los concurrentes se dieron a la tarea de insultar en la firma mas soez y vulgar al señor Presidente de la República. El grito de guerra era: Abajo el hijo de p... de Teodoro Picado que nos tiene muriendo de hambre. A pesar de esta manera de manifestarse, las autoridades toleraron la provocación. Al día siguiente apareció en la prensa una declaración del Ministro de Gobernación que nosotros juzgamos francamente como una autorización a nuevas provocaciones.

Pasa a la Pág. DOS

COMO SE ENFOCA LA LUCHA POLITICA Y SINDICAL EN NICARAGUA

Informa el c. Ferreto a su regreso del país hermano

Fui a Nicaragua con la comisión a gestionar la representación de las organizaciones obreras existentes ante el II Congreso Extraordinario de la CTAL que se ha de celebrar en Colombia del 10 al quince de Diciembre próximo. El compañero Lombardo Toledano, Presidente de la C.T.A.L., recomendó a la C.T.C.R. interesarse en estas gestiones.

En Nicaragua me encontré con que el movimiento obrero sindical ha alcanzado un regular desarrollo en el curso de los últimos meses. En total funcionan unos cuarenta y cinco sindicatos. El Gobierno de Nicaragua les ha concedido en los últimos tiempos plena libertad para desenvolver sus actividades. Al efecto, estas agrupaciones usan los edificios construidos por la Administración Somoza y que se denominan allí, "Casas del Obrero".

Desgraciadamente no existe UNIDAD en el movimiento obrero sindical. El organismo



encargado de la organización de la Confederación de Trabajadores de Nicaragua, por acuerdo de una especie de Congreso Obrero que se celebró en Managua hace algunos meses, está dividido. Alrededor de 35 de los sindicatos existentes están fuera del control del Comité Organizador aludido, como consecuencia de haber sido separados del mismo los destacados líderes obreros Juan Lorio y Manuel Pérez Estrada.

El Comité Organizador está

Pasa a la Pág. TRES

TRABAJO

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR
San José, Sábado 9 de Diciembre de 1944.

EL C. MORA ATACO AL PRESIDENTE CALDERON QUE HIZO UNAS ELECCIONES MALAS EN 1942; Y DEFENDIO AL PRESIDENTE CALDERON QUE LE DIO AL PUEBLO UN CODIGO DE TRABAJO

Eso es lo que no entienden los glosorillas maníacos buscadores de giros literarios

Los Glosorillas no son otra cosa que incorregibles y fatuos cazadores de frases.

Nos cuentan que viven prodigándose elogios mutuos por cada nuevo giro que a cualquiera de ellos se le ocurra darle una frase corriente.

Cuando un "niño genio" termina una cuartilla, lanza un silbido y en el acto están los demás reunidos listos para oír y aplaudir.

Tales son los reformadores sociales que nos han salido la mejor prueba de la manía palabrera de esos petulantitos que tenemos en una crítica que le hacen al compañero Mora de que "uno se come la piña y al otro le duele el estomago". El compañero Mora posiblemente haya usado, mas de una vez esa frase para hacer entender mejor al pueblo su pensamiento. Los jóvenes glosoristas averiguaron que en 1942 la uso una vez y que en estos días volvió a usarla. Pues ése ha sido motivo para que publiquen notas en primera página y para que hagan más bulla que un gallinero cuando el zorro se ha metido en él.

Que el compañero Mora se le enfrente a Miguel Ángel González. ¿Le enrostre sus porquerías? Pues eso no lo importó un comino a los glosorilla. Lo que les escandaliza es que Mora haya citado dos veces de la famosa piña del refrán popular.

¿Por qué no se escandalizan de los pésimos exámenes presentados por los alumnos del "gran" profesor de historia, Carlos Monge?

Se escandalizan también de que Mora atacara a Calderón Guardia en 1942 con motivo de las elecciones de ese año. Lo que no entienden es que Mora atacó al Presidente que hizo las elecciones fraudulentas y defendió al Presidente Calderón que le dio un Código de Trabajo al pueblo y un capitulo de Garantías Sociales.

GRAN MITIN DE SOLIDARIDAD DEMOCRATICA CENTROAMERICANO

LUNES 11 DE DICIEMBRE. TEATRO LATINO. SIETE Y MEDIA DE LA NOCHE

En homenaje a los emigrados políticos salvadoreños y como acto de solidaridad con el heroico pueblo que lucha contra la tiranía del nefasto Osmín Aguirre Salinas.

Vanguardia Popular invita a sus militantes y simpatizantes y al pueblo todo de la capital, para testimoniar una vez más el alto espíritu de solidaridad que lo anima con la lucha libertaria de los pueblos hermanos de Centro América.

TODO EL PUEBLO A LAS 7 Y MEDIA DE LA NOCHE EN EL TEATRO LATINO